

Síntesis Informativa

02/junio/2023

SECRETARIO

Exigen en EU tomar acciones por maíz

El Congreso de Estados Unidos demandó a la representante comercial, Katherine Tai, establecer "de inmediato" una disputa formal contra México en el marco del T-MEC, por la prohibición a las importaciones de maíz transgénico. A través de una carta enviada a la funcionaria, miembros del Congreso de ese país advirtieron que 30 mil millones de dólares en exportaciones del grano están en riesgo. Cabe destacar que, el pasado martes, el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos**, sentenció que "tenemos oportunidad de poder comercializar todo este maíz, y no vamos a permitir la importación, en tanto no comercialicemos el grano nacional". **La Razón de México 19 / El Financiero PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002969nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002896nc.pdf

Vinculan a proceso a los cinco cafetaleros detenidos en Veracruz

Un juez de control vinculó a proceso y determinó mantener en prisión a Cirio Ruiz González, presidente del Consejo Regional del Café; a Viridiana Bretón, periodista y ex alcaldesa, así como a los productores cafetaleros Crisanto Valiente, Minervo Cantor y Abraham Cabal, a quienes la Fiscalía de Veracruz señala por su presunta responsabilidad en el incendio ocurrido en enero de 2022 en las bodegas de Agroindustrias Unidas de México (AMSA) SA de CV, ubicadas en el municipio de Ixhuatlán del Café. Ayer se hizo público un oficio firmado por **Víctor Manuel Villalobos Arámbula, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, en el cual solicita al gobernador de Veracruz, el morenista Cuitláhuac García, que intervenga y por medio de los mecanismos legales correspondientes se retiren los cargos contra todos los detenidos. **La Jornada 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002102nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

Acompañamos a nuestro Presidente @lopezobrador_ a la ceremonia por el 81 Aniv del #DíaDeLaMarinaNacional, desde la Primera Región Naval en #Tamaulipas. Reconocemos el gran valor del sector marítimo de #México, y la contribución de las industrias vinculadas, como la pesquera.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1664354098152439811>

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Torrucoturismo

Con mis compañeros de gabinete, en la Base Naval de la Armada de #México en #Tampico #Tamaulipas , Acompañaremos al Presidente @lopezobrador_ en la celebración del LXXXI Aniversario del #DíaDeLaMarinaNacional . Aquí la transmisión en vivo #DiaDeLaMarina https://fb.watch/kUwoBe6iUY/?mi_bextid=RUbZ1f

<https://twitter.com/Torrucoturismo/status/1664313212739674113>

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@lopezobrador_

Día de la Marina Nacional, desde Ciudad Madero, Tamaulipas

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1664310462799052806

(B-244) Arranca Fertilizantes para el Bienestar en Durango

@hojaderutamexic

Arranca fertilizantes para el Bienestar en Durango @Agricultura_mex, @Segalmex_Mex, @GobiernoMX

<https://hojaderutadigital.mx/arranca-fertilizantes-para-el-bienestar-en-durango/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1664437248631136256>

@Portal_Politico

Arranca Fertilizantes para el Bienestar en Durango

https://twitter.com/Portal_Politico/status/1664449383105191937

@AcustikInforma

La Secretaría de @Agricultura_mex puso en marcha el programa prioritario Fertilizantes para el Bienestar en Durango, que beneficiará a más de 36 mil productoras y productores de 37 municipios de la entidad.

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1664418522540244992>

(B-243) Sienta bases el gobierno para la transformación del sector lechero; un reto, avanzar en la normatividad

@Portal_Politico

Sienta bases el gobierno para la transformación del sector lechero; un reto, avanzar en la normatividad

https://twitter.com/Portal_Politico/status/1664447520922300416

(B-242) Impulsa Agricultura producción de mezcal en 13 entidades del país

Vorágine

@jr3061

Impulsa Agricultura producción de mezcal en 13 entidades del país -

<https://voragine.com.mx/2023/06/01/impulsa-agricultura-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/>

<https://twitter.com/jr3061/status/1664368281807904774>

@hojaderutamexic

Impulsa Agricultura producción de mezcal en 13 entidades del país @Agricultura_mex, @GobiernoMX

<https://hojaderutadigital.mx/impulsa-agricultura-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1664351435650220034>

@AlcaldesMexico

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (@Agricultura_mex) ha puesto en marcha acciones para impulsar la producción de mezcal en 13 entidades del país.

<https://twitter.com/AlcaldesMexico/status/1664445476832178176>

SECRETARÍA

(B-244) Arranca Fertilizantes para el Bienestar en Durango

Agricultura puso en marcha el programa prioritario Fertilizantes para el Bienestar en Durango, que beneficiará a más de 36 mil productoras y productores de 37 municipios de la entidad.

<https://www.24-horas.mx/2023/06/02/sader-entrega-fertilizantes-en-durango/>

<https://acustiknoticias.com/2023/06/arranca-fertilizantes-para-el-bienestar-en-durango/>

<https://lado.mx/noticia.php?id=13307625>

<https://news.eseuro.com/salud/1772373.html>

<https://hojaderutadigital.mx/arranca-fertilizantes-para-el-bienestar-en-durango/>

<https://www.periodicomitierra.mx/arranca-fertilizantes-para-el-bienestar-en-durango/>

<https://www.portalpolitico.tv/nacionales/arranca-fertilizantes-para-el-bienestar-en-durango>

(B-243) Sienta bases el gobierno para la transformación del sector lechero; un reto, avanzar en la normatividad

El gobierno actual sentó ya bases de una transformación en el sector de la leche y sus derivados, por medio de sus políticas de Precios de Garantía, reforzamiento del abasto social con **LICONSA** y el programa Producción para el Bienestar, el cual, vía su Estrategia de Acompañamiento Técnico, trabaja con productores de pequeña y mediana escala para modificar el sistema de producción con un enfoque agroecológico, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, Víctor Suárez Carrera.

Durante el Foro internacional nutricional de la leche y sus derivados en la salud humana, convocado por la subsecretaría de Autosuficiencia Alimentaria de la **Sader** con motivo del Día Mundial de la Leche. **La Jornada 11 / El Heraldo de México 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002278nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001224nc.pdf

<https://laverdad.com.mx/2023/06/mayor-productividad-reducir-contaminacion-y-normas-oficiales-de-calidad-retos-de-sector-lechero-en-mexico/>

<https://www.portalpolitico.tv/nacionales/sienta-bases-el-gobierno-para-la-transformacion-del-sector-lechero-un-reto-avanzar-en-la>

https://twitter.com/Portal_Politico/status/1664447520922300416

(B-242) Impulsa Agricultura producción de mezcal en 13 entidades del país

El Gobierno mexicano impulsa la producción de mezcal en 13 entidades del país, por ser una bebida artesanal con altos niveles de exportación, con más de seis millones de litros al año, informó este jueves **Agricultura**. **El Heraldo de México 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001162nc.pdf

<https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/mexico-impulsa-la-produccion-de-mezcal-en-13-estados/>

<https://arzatenoticias.com/index.php/2023/06/01/impulsa-sader-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/>

<https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/impulsa-la-4t-la-produccion-de-mezcal-en-13-entidades>

<https://www.lavanguardia.com/vida/20230601/9013567/mexico-impulsa-produccion-bebida-mezcal-13-entidades.html>

<https://laverdad.com.mx/2023/06/exporta-mexico-6-4-millones-de-litros-de-mezcal-de-331-marcas-elaborados-en-13-estados/>

<https://www.periodicomitierra.mx/impulsan-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/>

<https://periodistasunidos.com.mx/2023/06/mexico-impulsa-la-produccion-de-su-bebida-mezcal-en-13-entidades/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/531680/Impulsa-Agricultura-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais.html>

<https://www.voragine.com.mx/2023/06/01/impulsa-agricultura-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/>

<https://www.alcaldesdemexico.com/ciudadania/impulsa-agricultura-produccion-de-mezcal-en-13-entidades-del-pais/>

<https://www.elimparcial.com/mexico/Mexico-impulsa-la-produccion-de-mezcal-en-13-estados-Sader-20230601-0141.html>

Por primera vez las remesas rebasan 60 mil mdd en 12 meses

Por primera vez en la historia los ingresos por remesas de México superaron 60 mil millones de dólares en un periodo de 12 meses consecutivos; al tiempo que marcaron un nuevo récord para los primeros cuatro meses de un año, reveló información del Banco de México (BdeM) publicada este jueves. De acuerdo con el banco central, de mayo de 2022 a abril de 2023 el flujo acumulado de los ingresos por remesas a México se ubicó en 60 mil 254 millones de dólares, monto mayor al nivel reportado en marzo previo de 59 mil 958 millones (abril 2022-marzo 2023).

La entrada de divisas por remesas supera las exportaciones agroalimentarias, que de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, en los primeros cuatro meses del año se ubicaron en 17 mil 163 millones de dólares. **La Jornada PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002231nc.pdf

Sólo 6% en el agro consiguen financiamiento

En medio de la desaparición de la **Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND)**, el Inegi dio a conocer que, el año pasado, sólo seis de cada 100 unidades de producción agropecuaria contaron con algún tipo de financiamiento a través del crédito. De acuerdo con el Censo Agropecuario 2022, elaborado por el Inegi y cuya última edición había sido en el 2007, la cifra de unidades agropecuarias creció en los últimos 15 años; sin embargo, se mantiene considerablemente bajo el acceso al crédito. **El Economista, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001428nc.pdf

La extinción de FND deja en incertidumbre a créditos y deudores

La extinción de la **Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND)** ha causado incertidumbre entre sus acreditados y deudores, quienes todavía no tienen claro cómo se procederá tanto en los créditos vigentes, como en las reestructuras de deuda que el organismo pactó desde hace meses. De acuerdo con Teresa Carbajal, representante legal del Barzón Veracruz, el decreto de extinción de la FND, publicado en el DOF hace algunos días, no detalla el proceso que tendrán que seguir aquellos acreditados a los cuales les faltó recibir ministraciones de un financiamiento o incluso, no se define qué pasará con los acreditados que desde hace meses llegaron a un acuerdo para el pago de su deuda. **El Economista, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001439nc.pdf

Cuenta corriente / Recuperaremos el CAT, pero ¿y la política aérea? / Alicia Salgado

Por cierto, el otro evento relevante, fue que el Premio Alide fue otorgado este año a **FIRA**, que dirige Alan Elizondo, por el programa de Desarrollo de Proveedores Rurales que ha permitido la integración de pequeños y medianos productores con las empresas, que busca abastecerse de materia prima adecuada, continua y suficiente para atender las necesidades del consumidor final. **Excélsior, 31**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023003364nc.pdf

Morena somete a aliados y tira línea a la oposición / Historias de NegoCEOs, Mario Maldonado

En la actualidad se habla de investigaciones en **Segalmex**, particularmente en la subsidiaria Liconsa, que involucran a empresarios cercanos a Dante Delgado y a las finanzas de MC que podrían descarrilar las aspiraciones de su partido político hacia el 2024. **El Universal, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002224nc.pdf

AGRICULTURA

Querétaro disminuye producción agropecuaria

Durante los últimos 15 años, las unidades de producción agropecuaria activas descendieron de 48,509 unidades en 2007 a 38,845 contabilizadas en 2022, disminuyendo 19.9% (-9,664 unidades), de acuerdo con Inegi. *El Economista*, P 34

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001918nc.pdf

México en la prensa extranjera

Atractivo para Andalucía Baja California recibió nueve empresas andaluzas de la industria auxiliar de la agricultura con el fin de expandir las oportunidades de negocio de las firmas andaluzas en nuestro país. Nuestro país es el segundo mercado de América Latina para el sector de la industria andaluza de la agricultura, con unas exportaciones récord de 98 millones de euros en 2022, gracias a un crecimiento interanual del 27.8 %, informó Notimérica. *Eje Central*, P 17

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001167nc.pdf

En Jalisco hay 696 mil plazas de jornaleros

De poco más de 1.2 millones de puestos de trabajo que genera el campo de Jalisco, destaca la fuerza y amplitud del segmento de los jornaleros agrícolas, que son 695 mil 936 registros, de acuerdo con los datos del censo agropecuario 2022 dado a conocer por el Inegi. El desglose completo parte de un millón 210 mil 856 trabajos, de los que son 85 mil 528 los productores del campo, 177 mil 871 sus familiares y 251 mil 521 "dependientes", es decir, los que laboran de forma permanente. *El Financiero*, 39

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023003022nc.pdf

Registran baja en pobreza laboral y sube informalidad

En el primer trimestre de este año, la pobreza laboral observó una ligera baja, no obstante que hubo un incremento de la informalidad que fue de 51.3 por ciento, cifra mayor a la del cierre de 2022, que fue de 51 por ciento. Asimismo, la tasa de informalidad fue más alta para las mujeres con 54.8 por ciento, que para los hombres que observó 48.7 por ciento. Pero en Oaxaca, Guerrero, Tlaxcala, Hidalgo, Chiapas y Puebla se registraron tasas por encima del 65 por ciento; y en Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Baja California Sur y Baja California las tasas se colocaron entre 30.7 por ciento y 38 por ciento de su población ocupada no agropecuaria. *Ovaciones*, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002611nc.pdf

Con capacitación, se busca que las mujeres del campo citadino tengan autonomía laboral y económica

Un total de 40 mujeres que se dedican a la siembra y cosecha de maíz, frijol, haba, cilantro y epazote, entre otras hortalizas, recibirán capacitación para manejar un tractor con 24 implementos, con el propósito de facilitar el trabajo en el campo, lo que les dará autonomía laboral y económica, dijo la directora general de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr), Columba López. También dijo que apoyará a las residentes de las zonas rurales de siete demarcaciones de la capital que decidan adquirir un tractor, por lo que en una primera etapa se financiará con 50 por ciento la compra de 20 máquinas, que tienen un costo de 249 mil pesos. **La Jornada, 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002156nc.pdf

Arturo Albíter Mtz / Desde las Alturas

Más datos interesantes del campo, ahora en específico del Estado de México, ya que ayer anotamos datos nacionales. En la entidad se contaron un total de 300 mil 865 productores agropecuarios que son también personas Meas, se debe entender por ese concepto, como aquel miembro de una comunidad con derechos y obligaciones, determinadas por un ordenamiento jurídico. En lo que se refiere a la edad, los que tienen hasta 18 años son apenas 172 campesinos. **Impulso / Edomex, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023000744nc.pdf

El Contador / Redacción

Con una inversión de 60 millones de pesos, General Biochar Systems (GBS), empresa especializada en generación de biochar, que dirige Luisa Marín de Block, inauguró su primera planta en Irapuato, Guanajuato. Es el primer proyecto en México de The Next 150, un fondo de inversión con enfoque climático, que encabeza Patrick Atanasije. El proyecto de GBS Irapuato procesará 20 mil toneladas de rastrojo al año, equivalentes a seis mil toneladas de biochar producido que regresará a la tierra y permitirá a los agricultores reducir en 30% el uso de fertilizante. **Excélsior, 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023003338nc.pdf

Dinero / Evaluando al presidente López obrador / Ocho de cada 10 aprueban su desempeño // Viven mejor ahora, dicen seis de cada 10 / Enrique Galván Ochoa

Twitter. La situación económica familiar ha mejorado un poco. Aquí lo importante es que en casa NO votamos para mejorar nosotros, sino para que mejorara la situación de millones de familias. Esa mejora se nota con los apoyos a adultos mayores, becas escolares, apoyos a campesinos, etcétera. **La Jornada, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002036nc.pdf

La sustentabilidad del servicio de agua ¿reto imposible? / Registro Tláloc, Ramón Aguirre Díaz

Aunque el problema de sequía este año ya no es tan grave, necesitamos tomar acciones preventivas para enfrentar la falta de lluvias que, sabemos, en un futuro seguramente se volverá a presentar. Ante esa eventualidad, en el campo se puede llegar al extremo de disminuir las áreas de cultivo, pero en las ciudades es inaceptable pensar que se puede dejar una zona o a miles de personas sin abastecimiento. **Excélsior, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023003315nc.pdf

GANADERÍA

Acciones y Reacciones / Redacción

Grupo Lala, la mayor productora de lácteos de México, reafirmó el compromiso con la industria láctea mexicana para desarrollar productos nutritivos en el marco del Día Mundial de la Leche. Lala dijo que la colaboración entre los productores y toda la cadena de valor ha sido fundamental no solo para el crecimiento de la industria lechera, sino también para el desarrollo económico de México. **El Economista, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001568nc.pdf

Los mexicanos consumen más litros de refresco por persona al año, 163, que litros de leche, 120

En el marco del Día Mundial de la Leche se recordó que México es de los países con mayor consumo de bebidas azucaradas en el mundo, con alrededor de 163 litros por persona al año, en contraste, los mexicanos apenas consume 120 litros de leche, es decir, 60 litros abajo de los 180 litros por año recomendados por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). De ahí que productores, especialistas en nutrición y funcionarios, insistieron en la necesidad de incentivar el consumo de leche para elevar la nutrición de la población mexicana. **La Prensa, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002282nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Verde en serio / Delincuencia y Territorio, el Fracaso de la Guardia Nacional / Gabriel Quadri

La extorsión a empresas y pequeños negocios adquiere la forma de verdaderos "impuestos" cobrados por criminales. El aguacate en Michoacán es caso preclaro; su exportación, controlada por criminales, asciende a más de 3 mil millones de dólares anuales, además de que los productores pagan una cuota de 10 mil pesos por hectárea a la Familia Michoacana.

Lo mismo ocurre con los productos pesqueros en Sinaloa, Sonora, Baja California y BCS, donde los delincuentes hacen una intermediación forzosa de la pesca, e incluso exportan (incluyendo el buche de Totoaba) y venden a restaurantes y mercados. **El Economista**, P 27
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001628nc.pdf

Facetas de México / El gobierno de AMLO no contuvo la pobreza de 50 millones de mexicanos / Pascacio Taboada Cortinas, Jorge Martínez Cedillo

Ciudad de México; En 2024 el presidente Andrés Manuel López Obrador dejará la Presidencia de la República sin haber comprendido la carta cabal, el comportamiento como mandatario de una nación con más de 130 millones de habitantes, una superficie cercana a dos millones de kilómetros cuadrados; 3.1 millones de kilómetros cuadrados de zonas costeras para la pesca y... mala administración de los recursos naturales con gran potencial productivo. **La Tribuna / Edomex**, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023000979nc.pdf

ENFERMEDADES/PLAGAS

Plaguicidas en sangre de niños, dice estudio

Estudios revelan que desde el nacimiento, los niños tienen presencia de plaguicidas en sangre y esto lleva a problemas graves: desde daños neurológicos hasta cáncer, señalaron expertos. Además de la actividad agrícola o en las tiendas de autoservicio, donde se desinfectan los alimentos, la población está expuesta a los tóxicos, sostuvo Leticia Yáñez Estrada, de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí. **La Jornada**, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002302nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Legisladores de EU piden iniciar disputa por maíz

Este viernes, congresistas de Estados Unidos advirtieron que el periodo de consultas técnicas que se solicitó por el decreto que prohíbe la importación de maíz transgénico a México finalizó sin que haya algún cambio en esta política, por lo que solicitaron a la Representante Comercial que inicie una disputa en el marco del T-MEC, pues de lo contrario se podría sembrar un precedente de incumplimiento de este y otros acuerdos comerciales por parte de nuestro país. Sin embargo, a casi cuatro meses de que México prohibió la importación de maíz transgénico, los legisladores estadounidenses consideraron que es tiempo de que se tomen cartas en el asunto, pues de lo contrario se provocaría daños millonarios a la agricultura estadounidense. **Eje Central**, 21 / **Milenio Diario**, 16 / **Excélsior**, 16 / **Reforma**, 31 / **El Sol de México**, 25 / **El Financiero**, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001227nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002973nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002824nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023003095nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002495nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002896nc.pdf

Comentario a Tiempo / Cuba con varios países, está en la reactivación de su economía / Teodoro Rentería Arróyave

La UE es considerada el primer socio comercial de este país caribeño, por delante de Rusia, Vietnam y China, y existen unas setecientas empresas europeas instaladas en la isla, trascendió, Borrell significó que el programa de cooperación para el periodo 2021- 2024 ronda los cien millones de dólares 'que se invertirán en proyectos en áreas de agricultura sostenible, transición energética y ecológica, modernización económica y apoyo al incipiente sector privado'. **Impulso / Edomex, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023000754nc.pdf

México y países del Consejo de Estados Árabes del Golfo avanza en cooperación económica

La Secretaría de Relaciones Exteriores y la Secretaría de Hacienda finalizaron una serie de visitas a cinco países miembros del Consejo de Cooperación para los Estados Árabes del Golfo: Kuwait, Arabia Saudita, Omán, Qatar y Emiratos Árabes Unidos. Paralelamente, representantes de empresas privadas mexicanas tuvieron encuentros con sus contrapartes de la región. Al finalizar las visitas con funcionarios de gobierno e inversores, se identificaron oportunidades concretas de comercio e inversión en sectores como alimentos, tecnología del agua en particular en el ámbito de la desalinización, industrias extractivas, turismo y agricultura. Asimismo, se detectaron espacios propicios de cooperación en miembros cruciales del cambio climático, como la transición energética justa y la producción del llamado nitrógeno verde y fertilizantes del mismo tipo. **El Valle / Edomex, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023000815nc.pdf

El Legislativo de Brasil quita fuerza a los ministerios con causas indigenista y ambiental

El Senado brasileño aprobó ayer una medida que debilita los poderes de los ministerios de los Pueblos Indígenas y del Medio Ambiente y Cambio Climático, dirigidos por las ambientalistas Sonia Guajajara y Marina Silva, respectivamente, un gran revés para el gobierno del presidente, Luiz Inácio Lula da Silva, quien se comprometió a priorizar la preservación de la Amazonía ante la comunidad internacional. Las sesiones estuvieron alentadas por el denominado "caucus de la carne", compuesto por las empresas ganaderas y de otras actividades agrícolas a gran escala, y que controlan la mayoría del Congreso. Así, Medioambiente perdió sus competencias en materia de catastro de tierras rurales, fundamental para el seguimiento y combate a la deforestación ilegal, y la gestión de los recursos hídricos. **La Jornada, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002012nc.pdf

Razones / ¿De qué hablaron Biden y AMLO en La Bestia? / Jorge Fernández Menéndez
Unidos hay elecciones convergentes con las de México y cuatro temas concentrarán la atención en forma muy negativa para nuestro país: la migración, el tráfico de fentanilo, la agricultura con la prohibición en México del maíz genéticamente modificado y la utilización de glifosato, además del tema energético. **Excélsior, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002990nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Gasto en comida callejera alcanza para surtir dos veces la despensa

Mexicanos gastan 2 mil pesos mensuales en Vitamina T, comida corrida y antojitos callejeros; el doble del costo de una canasta básica de alimentos Impacto. Comer en la calle es igual a comprar 10 kilos de pechuga o 13 kilos de bistec; con lo que gastas tres quesadillas y un refresco, compras huevo, atún y tortillas Mario Mendoza Comer en la calle es un verdadero lujo para el bolsillo de los mexicanos, quienes destinan más dos mil pesos mensuales en tacos, tortas, tamales, etc. La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) reportó que el mercado cautivo de la Vitamina T, fondas y puestos de golosinas está integrado por 40 millones de personas, que salen trabajar en las zonas urbanas del país. Señaló que dicho grupo representa a 80% de los trabajadores urbanos, quienes invierten un promedio de 100 a 120 pesos diarios para comer fuera de casa, que alcanza entre dos mil y dos mil 400 pesos al mes.

Publometro, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023000785nc.pdf

Nombres, nombres y... nombres / Sube canasta básica 13.9% a mayo, tortilla 22%, aguacate 77.6% e inflación para rato/ Alberto Aguilar

Ayer el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) que dirige Juan Carlos Anaya dio a conocer su reporte en torno al alza de la canasta básica a mayo. Su costo se elevó 13.9%, con un incremento de frutas del 11.3%, hortalizas 10.2%, pecuario 7.6% y granos y abarrotes 7.2%. En Monterrey el alza fue del 15.6%, en Guadalajara 13.3% y CDMX 12.9%. Obvio todo sube: el pollo se ha elevado 14.9%, carne de res 14.8%, leche 1L9%, salchicha 10.8%, huevo 9.9%, tocino 8.5%. La tortilla trae un alza del 22%, aceites 16.2%, pasta para sopas 13.6%, pan de caja 11%, cerveza 6.7%, refrescos 6%, harina de trigo 34%, de maíz 20.6%, arroz 8.3%. En frutas, el aguacate imparable con un 77.6%, limón 25.5%, manzana 17%, toronja 15.2%, mango 13%, y en verduras, cebolla 130.4%. chile poblano 43.7%, calabaza 27.5%, papa 23.8%, y jitomate 22.7%. **El Sol de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002155nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Artículo / La industria de conservas alimenticias / Luis Fernando Haro Encinas

La Cámara Nacional de Conservas Alimenticias (CANAINCA) integra a las principales empresas de conservas, a proveedores de insumos y servicios que son parte de la cadena productiva de esta importante industria; año con año, CANAINCA organiza su convención y este 2023 fue realizada la edición 37 con el lema "Conservando el campo y el mar por la alimentación de México". **El Sol de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002260nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Arrecia la violencia por control aduanal

La disputa de los cárteles por el control de las aduanas en el País es de tal magnitud que han amenazado y asesinado a los mandos operativos responsables de controlar la entrada y salida de mercancías. Testimonios de agentes aduanales y autoridades locales han revelado las presiones y acoso de los criminales por controlar la llegada de drogas, contrabando y gasolinas. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023003305nc.pdf

Ocultan datos de venta del avión

El contrato de compraventa del avión presidencial y la documentación de las negociaciones entre los gobiernos de México y Tayikistán para la transacción fueron declaradas como información confidencial y bajo reserva por el gobierno federal y se podrán conocer hasta 2028. En respuesta a una solicitud de información en la que se pidió copia del contrato de compraventa del Boeing 787, el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras) decidió poner bajo llave la información durante cinco años con el argumento de la seguridad personal del presidente de Tayikistán, Emomali Rahmon. **El Universal, P.p 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002124nc.pdf

Ampliarán por 8 años concesión a GMéxico a cambio de las vías tomadas

El favorable acuerdo que logró el Gobierno Federal con Grupo México para la devolución a favor del Estado mexicano de 127 km de vía, concesionados a la subsidiaria Ferrosur, incluyó la extensión de ocho años a la concesión de la firma ferroviaria (vencía en 2048 y pasa a 2056) y levantar una demanda que se había interpuesto luego de que el Estado decidió terminar anticipadamente un contrato para la construcción del tramo 5 Sur del Tren Maya, a finales del año pasado. **El Economista, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001413nc.pdf

Buscan subir a armadoras de autos al Corredor Interoceánico

México ha conversado con algunos de los mayores fabricantes mundiales de automóviles, autopartes y acero sobre las oportunidades de invertir en una estrecha franja de tierra en el sur de México, de acuerdo con la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro. México también está en conversaciones con empresas taiwanesas de las industrias automotriz y de semiconductores, dijo Buenrostro, sin dar más detalles. El mes pasado, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador tomó control de un tramo de 120 kilómetros de una línea ferroviaria en la zona propiedad de Grupo México, lo que generó dudas sobre la certidumbre de las inversiones en el país. **El Financiero, P.p 1-20**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023002874nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO admite que su sexenio es el más violento del país

Reconoce AMLO las labores de la Marina en Seguridad Pública Posteriormente, durante la conmemoración del Día de la Marina, López Obrador hizo un llamado a reconocer las labores de la Marina en la seguridad pública. "No debemos de pensar que las labores hechas por los marinos, por la Armada, tienen que ver nada más con la pesca y con la defensa de nuestros litorales. También históricamente la Marina de México ha defendido nuestro territorio, nuestra independencia". **Publimetro, P 1 / El Independiente, P 1/ El Economista, P 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023000717nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023000885nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023001549nc.pdf